

# Tipos de explotación avícola

La avicultura es la cría y explotación de especies de aves. Dentro de la avicultura se tiene en cuenta la producción huevos. Es una explotación pecuaria de gran dinámica y mercadeo constante.

La avicultura se realiza de manera tecnificada con gallinas ponedoras para producción de huevo, pero también forma parte de la producción agropecuaria para seguridad alimentaria ya que no hay finca pequeña que no tenga las gallinas ponedoras para asegurar los huevos diarios al menos de la familia.

Las granjas de huevos se basan en la optimización de la producción mientras que la producción artesanal es mas tradicional y a menor escala. De las dos maneras, lo que se trata es de obtener buen número de huevos, de buen tamaño y calidad interior y exterior.

Las gallinas ponedoras pasan por varias etapas : la primera es la de iniciación que ocurre entre la semana 1 y la 10 de vida, luego viene la etapa de levante que se da entre la semana 11 y la 16 y luego la de producción que se prolonga mas o menos hasta la semana 80.

El producto de esta opción de producción avícola es el huevo. El objetivo es lograr huevos de buena calidad. Los huevos de mala calidad pueden ser : de cáscara sucia, de cáscara frágil, con trazas de sangre, con manchas, con clara acuosa, con infecciones por hongos y de yema de color claro.

Explotaciones avícolas en función de sus productos

Una de las formas de clasificar las explotaciones avícolas según el nuevo texto legal en el que se está trabajando es en función del tipo de productos con los que se comercia:

Explotación avícola de puesta

Explotación avícola de carne

Explotación avícola mixta de carne y huevos

Explotación avícola de cría

En la legislación de 2005 no se incluían las explotaciones mixtas y además, las explotaciones de puesta no tenían el mismo peso que las de carne.

## Explotaciones avícolas en función de su tamaño

En la nueva normativa, tras varias modificaciones, está previsto que se incluyan las microexplotaciones y la explotaciones de autoconsumo para abarcar la realidad actual del sector:

- Explotaciones de autoconsumo: (sin comercialización) de hasta 25 gallinas en el caso de puesta o 50 pollos de carne
- Microexplotaciones: explotaciones pequeñas de hasta 150 gallinas
- Explotación reducida: explotaciones avícolas de hasta 11.000 gallinas o 18.000 pollos
- Resto de explotaciones avícolas: Más de 11.000 gallinas o más de 18.000 pollos.
- Explotaciones avícolas en función del método de cría

Por último, y siguiendo con el borrador de la nueva ordenación de explotación avícola podemos ver que también existe una clasificación en función de los diferentes sistemas de cría. En el caso de las explotaciones de puesta sería:

- Explotación ecológica – Las gallinas consumen pienso procedente de agricultura ecológica y se encuentran en espacios al aire libre donde pueden picotear hierbas o insectos.
- Explotación campera – Es el caso de las gallinas de Pazo de Vilane. Son gallinas criadas en libertad donde tienen acceso a pastos frescos.
- Explotación en suelo – Son gallinas criadas en el suelo dentro de una nave. Se alimentan de pienso.
- Explotación en jaula – Estas gallinas se encuentran enjauladas dentro de una nave